

JURA BERNOIS Bernhard Pulver pérennise l'expérience du Ceff santé-social.

La filière d'infirmier ES peut continuer

Attendue avec impatience depuis plusieurs semaines, la décision de Bernhard Pulver est finalement tombée hier. Comme l'espéraient tous les milieux de la santé et de la formation du Jura bernois, le directeur cantonal de l'Instruction publique autorise la poursuite de la filière d'infirmier ES lancée en septembre 2012 sous forme de projet pilote au Ceff santé-social, à Saint-Imier. Deux nouvelles vagues vont démarrer en septembre 2015 et en février 2016. Elles seront réservées aux seuls étudiants domiciliés dans le canton de Berne.

Bernhard Pulver a pris sa décision sur la base d'un rapport d'évaluation établi par le comité de pilotage du projet présidé



Le conseiller exécutif Bernhard Pulver. JULIE LOVENS

par Florent Cosandey. Ce rapport montre que cette filière est plébiscitée par la région et les milieux de la santé, car les besoins en personnel qualifié sont immenses. De l'avis des institutions qui accueillent les stagiaires, le niveau de formation est excellent. La formation répond à un véritable besoin, le Ceff ayant reçu plus de 200 demandes d'admission. La filière d'infirmier ES de Saint-Imier bénéficie du soutien sans réserve du Secrétariat d'Etat à la formation, à la recherche et à l'innovation.

Le projet pilote d'infirmier ES est avant tout destiné aux titulaires d'un CFC d'assistant en soins et santé communautaire. Le cursus se déroule à plein

temps sur trois ans, avec en alternance six mois de formation à l'école, et six mois de stage dans une institution régionale (Hôpital du Jura bernois, EMS). La filière a été mise sur pied en collaboration avec le BZ Pflège de Berne, qui assure la formation des infirmiers ES (80% des infirmiers) dans la partie alémanique du canton.

Environ 15% de la formation se fait sous forme de LTT (Learning Training and Transfer). Le but de ce concept pédagogique est de permettre le transfert de compétences théoriques de l'école vers la pratique, et inversement. Le LTT est organisé par l'Organisation du monde du travail santé-social Berne francophone. ● PHILIPPE OUDOT - RÉD